

Compte-rendu de la table ronde Les religions : respect ou intolérance ?

Les intervenants

Présentation et fonction :

- Denis Ledogar, aumônier catholique au CHU de Haute-pierre
- Mohamed Latahy, aumônier musulman au CHU de Haute-pierre
- Elie Hayoun, rabbin
- Ove Ullestad, pasteur chargé des relations inter-religions

Leurs points de vue sur la religion

- Denis Ledogar : "Devant la mort nous sommes tous égaux, nous avons tous peur, ce qui est important c'est le respect, aimer Dieu c'est aussi aimer l'autre même si sa religion est différente et s'il pense différemment de moi."
- Mohamed Latahy : "La question de l'autre est inhérente à l'histoire humaine, la tolérance fait référence à l'effort et au combat. La tolérance signifie fraternité, respect, paix."
- Elie Hayoun : "Aujourd'hui il y a un réel manque de dialogue entre les personnes de différentes religions."
- Ove Ullestad : "Les religions ont toujours appelé à œuvrer pour la paix, le respect et la tolérance, mais dans les faits on constate le contraire."

Débat avec les jeunes, idées principales

- l'espace laïque nous donne la possibilité de nous rencontrer sans domination, à égalité.
- Le dialogue est important : on a souvent peur de l'autre, quand on ne connaît pas on juge. Le dialogue permet de mieux connaître l'autre.
Par exemple, Mohamed Latahy est invité régulièrement à participer à des messes afin d'informer sur la religion musulmane.
- il s'agit pour mieux vivre ensemble, d'avoir un même socle de valeurs. Le renoncement de chaque religion à vouloir faire accepter ses normes à toute la société est un élément fondamental.
- Avant la religion était garante de la morale. Qu'en est-il aujourd'hui du fait de la laïcité ?

- Le message principal de toutes les religions est : "Tu aimeras ton prochain comme toi-même". Ceci passe par la connaissance de l'autre.
- L'ignorance est une maladie, son remède est le questionnement.
- "Si un jour, on voulait faire l'unité de tous les hommes par rapport à la religion, il faudrait mettre tous les théologiens sur une île, sachant qu'ils ne pourraient revenir que lorsqu'ils se seraient mis d'accord." → Idée un peu utopique : "Lorsqu'ils reviendraient les autres se seraient mis d'accord depuis longtemps !".
Ce qui est important c'est qu'on soit en quête de Dieu quelle que soit la religion.
- Quand on dialogue l'autre nous renvoie une image de nous-même.
- Le dialogue est important pour lutter contre les préjugés, faire connaître sa religion, sa foi aux autres sans vouloir les convertir.

Enjeux autour de ce thème :

- réaffirmer le principe de laïcité
- inscrire le fait religieux dans les apprentissages scolaires
- favoriser les rencontres inter-religieuses
- éviter le renvoi systématique sur la dimension religieuse